



南 颯

横浜市立南が丘中学校だより

令和5年度 5月号

令和5年5月2日

【横浜市立南が丘中学校 学校教育目標】

- 知性豊かで、国際社会で活躍できる生徒を育成します。 【知】【開】
 - 心豊かで、地域社会に貢献できる生徒を育成します。 【徳】【公】
 - 人間性豊かで、たくましい生徒を育成します。 【体】
- ☆ 私たちが目指すもの ☆
- 「全員を仲間と認める」 「仲間を大切にする」 「仲間と協力する」

『エネルギーあふれる南が丘中学校』

副校長 長谷部 宏行



この4月に着任しました長谷部宏行と申します。前任校は港北区の小規模の中学校でしたので、1.5倍の生徒の数に圧倒されたのが強く印象に残っています。朝出勤すると、うぐいすのさえすり、そしてさわやかな風が通り抜けるたびに木々の葉が擦れ合う音に包まれます。正門脇の植え込みには色とりどりの花がきちんと手入れされており、目を楽しませてくれます。そんな自然の中で、部活動の早朝練習で頑張っている生徒の声心地よく聞こえてきます。

新年度がスタートして、1か月がたちました。1年生は、新しい仲間との出会い、教科ごとに授業者が変わる授業、小学校とは違う横浜型中学校給食、そして部活動……。部活動はオリエンテーション、部活動見学、仮入部と段階を踏んで自分に合ったものを選び、本入部しました。こうして次々と新しいことを経験しながら、徐々に中学校生活に慣れてきました。そして、上級生は進級したことへの自覚をもって、新年度にあたり、自分なりの目標を設定して前向きに学習に取り組み、また下級生の面倒もよく見えています。全体として、落ち着いた1か月間を送ることができ、これも保護者の皆様や地域の方々のご支援の積み重ねのおかげと心から感謝申し上げます。

5月は、各学年とも校外での行事を行います。最初は3年生です。5月13日から2泊3日で京都・奈良へ修学旅行に行きます。次は2年生です。5月21日から2泊3日で長野県戸狩へ自然教室に行きます。最後が1年生です。5月22日に日帰りでこどもの国に行きます。大型連休もあり、本当に限られた準備期間ですが、どの学年も仲間としっかり協力して準備を行っています。コロナ禍といわれるようになって、こうした行事は、中止になったり、急な内容の変更を余儀なくされたりが続いてきました。今年度については、こうした事態にならずに実施できると思います。「はい、私がやります」、「はい、私もできます」。限られた準備期間、限られた実施期間の中で、受け身にならず、主体的に参加し、たくさんのごことを吸収してきてほしいと思います。

新型コロナウイルス感染症が5月8日より感染症法上の5類に位置付けられます。しかしながら新型コロナウイルスが完全に終息したわけではなく、手洗い・咳エチケット・常時換気・家庭と学校それぞれでの健康観察・日常の清掃による清潔な空間の保持といった基本的な感染症対策を継続いたします。校外行事も含め、学校教育活動において、生徒・職員ともマスクの着用を求めず、個人の主体的な選択を尊重します。感染症対策については改めてお知らせします。今後ともご理解とご協力をお願いいたします。

令和5年度始業式

令和5年4月7日（金）に、令和5年度始業式及び入学式が行われました。



新しいクラス名簿を見て自分のクラスを確かめます。今年度は、クラス名簿には担任の先生の名前も記載されています。

新2年生と新3年生は体育館に集まり、始業式を迎えました。

4月より、マスクの着用は義務付けていません。個人の判断で行う事を伝えてありますが、多くの生徒がマスクを着用したままです。感染に不安がある方など、健康や保健に関する理由であれば着用は仕方ないことと思います。しかし、顔出しが恥ずかしいと言った理由も数多く聞こえてきます。マスク生活に慣れた後遺症かもしれませんね。保健体育での持久走や運動部活動など激しい運動の際は呼吸することを優先し、マスクを外すようにしてください。これからの季節は熱中症も気になります。顔出しが恥ずかしいということではなく、健康・安全を最優先し状況に応じてマスクの脱着をお願いします。

さて、始業式では3学期制がスタートすることをお話しました。また、3年生には、学校の牽引者として自覚と責任をもって行動して欲しいこと、進路を見据えて毎日の授業を大切にしたいことを伝えました。2年生には、中堅学年として気を緩めず引きせめて、先輩からバトンが受け取れるように、また、先輩になるにあたって1年生に対して親切に接して欲しいことを伝えました。生徒の皆さん、学校の主役は生徒である皆さん一人ひとりです。主役が元気よく、のびのびと学校生活を送ることが第一です。笑顔を忘れず、級友や仲間、そして先生たちと共に南が丘中学校61年目を築いていきましょう。困ったときはいつでも先生に声を掛けてください。

令和5年度入学式・対面式

7日（金）午後からは新1年生の入学式が体育館において行われました。今年は、保護者入場の制限を設けませんでしたので、たくさんの方が来場いただきました。ありがとうございました。

176名の新入生のみなさん、入学おめでとうございます。これから一緒に、有意義な中学校生活を作っていきます。みなさん一人ひとりの意欲と行動が本校の宝です。期待と希望を持って中学校生活を送ってください。





【入学式新入生代表 1年3組 (一部抜粋)】

「～ 不安な気持ちで登校してきましたが、この入学式を迎え、中学校生活への期待が高まりました。～ 3年後の自分の姿を思い浮かべながら、勉強と部活動の両方に力を入れ、充実した三年間を仲間と一緒に過ごしていきたいと思います。この南が丘中学校の一員として、責任ある行動を心がけていきます。校長先生をはじめ先生方、先輩方、地域の皆様、どうか暖かいご指導をよろしくをお願いします。」

【対面式新入生代表 1年4組 (一部抜粋)】

「～ 部活動・・・練習が大変になると思いますが三年間真剣に取り組み、心身ともに大きく成長していきたいです。・・・学習は小学校と比べて量が増えて難しい内容になると聞いていて不安な部分もありますが、成績が良くなるように真剣に取り組みたいと思っています。これから、中学生らしくどんな事にも一生懸命な気持ちを忘れずに、みんなで頑張りたいと思います。先生や先輩方に、いろんなことを教わりながら充実した三年間にしていきたいです。」

1年生中学校給食の様子



中学校給食推進校として1年生は全員給食を行っています。10日(月)、入学して2日目に最初の給食がありました。係が1階配膳室まで給食を取りに行き、自分の教室まで運びます。この日は廊下にテーブルを出してケースを並べましたが、通路は狭く上手くいきません。翌日からは教室内に並べるように改善しました。今では自分達だけで素早く準備を行えるようになりました。「おいしいですか?」の問いかけに、「おいしいです」と声が返ってきます。



○ 5月・6月の主な予定 (変更になる場合があります)

10日(水)	昼食後完全下校	24日(水)	2年生代休
11日(木)	生徒評議会	25日(木)	生徒行事実行委員会
13日(日)～15日(月)	3年生修学旅行	29日(月)～6/16日(金)	教育実習生来校期間
16日(火)～17日(水)	3年生代休	30日(火)	1年心臓検診
18日(木)	生徒専門委員会	31日(水)	2年歯科検診
19日(金)	教育課程保護者説明会 PTA 総会	【6月】 8日(木) ⑤⑥午後 生徒総会(体育館) 12日(月) 生徒専門委員会 27日(火)～29日(木) 1学期末テスト	
21日(日)～23日(火)	2年生自然教室		

部活動について

～部活動の試合・発表予定や結果、活動の様子などをご紹介します～

野球部	4/16 横浜市春季大会 (vs 秋葉中) ●0-18 5/3 練習試合 vs 西柴中 5/27 練習試合 vs 小田中
サッカー部	4/16 横浜市長旗ジュニアサッカー大会 ブロック予選 (vs 桂台中) ●0-4 4/22 練習試合 (vs 下瀬谷中) 03-2 練習試合 5/5 vs 深谷中、5/7 vs 汐見台中
陸上競技部	4/29・30 神奈川県選手権大会 3年 走り幅跳び決勝進出 5/7 横浜市記録会(三ツ沢競技場) 6/3、4 横浜市通信大会(三ツ沢競技場)
ソフトボール部	4/22 横浜市春季大会 (vs 捜真女学院) ●0-4 練習試合→5/3 vs 万騎が原 5/4 vs 霧が丘・瀬谷 5/28 vs 金沢
ソフトテニス部	4/22・23 南区民大会 団体戦第2位 個人入賞者 優勝 3位 5位 5/3～5 南・保土ヶ谷大会予選(境木中)
水泳部	4月は自主トレーニング中心。体幹トレーニング、基礎体力作り。 5/7 プール清掃。清掃後にプールにて本格的な活動スタート。
バドミントン部	4/29 南区大会: 女子ダブルス 優勝 第3位 シングルス優勝 男子ダブルス 準優勝 男子シングルス 準優勝 3位 5/6 選抜遠征 5/13・14 練習試合予定
バスケットボール部	◇男女とも東部ブロック大会ベスト8 4/15・16 春季大会東部ブロック大会2回戦 男子 vs 仲尾台 062-93 女子 vs 錦台 050-32 4/23 春季大会東部ブロック大会3回戦 男子 vs 六角橋 068-38 女子 vs 六ッ川 051-40 4/29 春季大会東部ブロック大会4回戦 男子 vs 上の宮 ●38-41 女子 vs 藤の木 ●52-58
卓球部	4/22 春季大会団体戦女子予選リーグ 4勝2敗 4/23 春季大会団体戦男子予選リーグ 1勝5敗 6月県中学生学年別卓球大会 神奈川大会
吹奏楽部	4/11～14 新入生歓迎コンサート 5/9 1年生パート決めオーディション 5/30 平日朝練習有り 7:15～
美術部	ポスターコンクール作品制作 <横浜は3R夢(スリム)、届けよう「絵と言葉」のコンテスト 等>
家庭部	平日の放課後にアットホームな雰囲気、作品制作を中心に楽しく活動中。
将棋部	基本的に平日の月曜日と木曜日の週2日活動。6月からの文部科学大臣杯に向けて実力養成中。

～ あとがき ～

穏やかな日々が続いています。5月は各学年校外学習が予定されています。健康診断が行われていますが、しっかり準備をして元気よく、わくわくした気持ちを持って参加できるようにしましょう。

8組では今年度、学校の東側の桜の丘に畑を作りました。大きな草の根を取り除くのはとても大変でしたが、やっとそれらしい土地ができあがり、5月1日に夏野菜の苗を植えました。みんなで協力して強く育てあげ大きくおいしい実りがあることを期待しています。収穫が、今からの楽しみです。